

# LA PROVINCIA DE TARRAGONA

DIARIO POLÍTICO

Redacción y administración: CALLE DE MÉNDEZ NÚÑEZ, 5

ADVERTENCIA INTERESANTE

Los anuncios, reclamos y comunicados, á precios convencionales. Se publica todos los días excepto los lunes.

Núm. 86

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Año I  
En Tarragona, trimestre..... 5 ptas.  
Fuera de la capital..... 6  
Extranjero..... 10

SE ADMITEN ANUNCIOS EN LA IMPRENTA DE ESTE PERIÓDICO

## REVISTA DE PARÍS

Antes de hablar de las cosas de actualidad, permítaseme dedicar todavía algunas palabras al recuerdo de la accidentada fiestadel Gran Prix, que en lo sucesivo se denominará el Gran Prix armado.

El telégrafo y la prensa diaria han dado á conocer todas las peripecias de la indicada fiesta y han hecho notar también lo exagerado de las medidas tomadas por el Gobierno, que han colocado en ridículo al presidente de la república.

Desde aquel día se han publicado multitud de caricaturas que representan á M. Loubet llevando sombreros estrambóticos, aplanados y abollados de la manera más rara y rodeado de un bosque de juncos ó bastones.

A este propósito, un periódico del boulevard dice hoy que un millonario americano, con el deseo de poseer el sombrero, que ha pasado á ser histórico, de M. Loubet, ha ofrecido por él la suma de 2.500 dollars ó sean 19.000 francos.

Se asegura que esto es completamente exacto, pero que la escéntrica proposición ha sido rechazada por el huésped del Elíseo. Es posible que, á no ser el «qué dirán», hubiera cedido el presidente su sombrero á este precio fabuloso, pero se comprende que no lo haya hecho, temiendo ser objeto de chacota en Europa.

De todo esto resulta, en suma, que la solemnidad tradicional del Grand Prix ha sido un fracaso, no solo como fiesta popular, sino también como manifestación de lujo en lo que se refiere á toilettes—los famosos trajes de blondas y encajes y las elegantes señoras que habían de lucirlos se abstuvieron de concurrir á la fiesta—y aun por lo que atañe á los productos metálicos obtenidos.

Al ver desplegadas como en los días de grandes peligros las fuerzas militares y de policía; al saber que se había desparramado por el lugar de la fiesta la gente maleante, como si para ello estuviera autorizada, un número considerable de personas que suelen concurrir á la solemnidad hípica, guardáronse de asistir á ella, y el resultado ha sido que se recaudaran 125.000 francos menos que en los años anteriores, y dos millones y medio menos en concepto de apuestas mútuas.

Por una parte, la Sociedad hípica ha perdido más de cien mil francos, y por otra, las obras de caridad y la asistencia pública han tenido una pérdida de más de dos millones, calculando lo que ordinariamente produce esta fiesta con destino á la beneficencia. Bonito resultado, del cual tocarán en primer lugar las consecuencias los pobres, los huérfanos y los enfermos.

A propósito de caballos, mencionaré la hazaña, que es objeto de grande admiración en nuestro mundo hípico, que ha realizado un joven sportman que se propuso venir á caballo á París desde Viena, en determinado número de días y horas. El joven aludido ha llevado á cabo este hermoso «raid» de 1.250 kilómetros en 12 días y 14 horas, es decir, recorriendo por término medio cien kilómetros por día.

Este sportman, que cuenta 20 años de edad, es hijo del baron Cottu, uno de los hacendistas comprometidos en el asunto del

Panamá, condenado á cinco años de prisión, y el cual, el día antes de pronunciarse la sentencia, fué á buscar un refugio en Viena hasta la fecha de la prescripción.

Durante su viaje, el preceptor del joven Cottu le ha acompañado en bicicleta. Su yegua irlandesa tiene siete años de edad y, mientras ha durado el viaje, la ha alimentado con avena en cantidad de 20 á 23 litros por día y con leche en cantidad de 12 á 15 litros.

La hazaña no es resultado de una apuesta; ha sido realizada siempre por capricho, por gusto; lo cual ha contribuido á que el joven sportman haya sido muy aclamado y festejado al llegar á París.

Mis lectores tienen ya, sin duda, noticia de la llegada á la capital de Francia de la ex-Emperatriz Eugenia, que desea descansar aquí algunos días antes de volver á Inglaterra. S. M. se hospeda en el Hôtel Continental, frente al jardín de las Tullerías, pues, según parece, gusta de ver desde las ventanas de sus habitaciones los grupos de árboles y las blancas estatuas de mármol que traen á su memoria el recuerdo melancólico de las pasadas grandezas. Ha sido visitada por la princesa Matilde, y ambas han cumplimentado en el mismo Hôtel á una novelista Italiana, la señora doña Matilde Serao, que es muy festejada en los centros literarios de París.

Entre nuestros huéspedes de nota, hay que mencionar también á la princesa de Metternich, esposa del embajador de Austria en tiempos del Imperio, y que ha venido con objeto de visitar á la ex-Emperatriz. Las dos han encañecido, pero la princesa austriaca conserva cierto vigor, en tanto que la antigua Soberana no puede andar sino penosamente y apoyándose en un bastón.

Por lo que se refiere á las fiestas de París, que anuncié en mi anterior revista y que todo hacía esperar que serían muy brillantes, es evidente que las ha perjudicado la situación general del país, por lo cual no han ofrecido cosa alguna notable. La presencia de un público compuesto de extranjeros activos y curiosos les ha faltado en absoluto, pues los que habían venido se apresuraron á regresar á sus países, profundamente disgustados de la famosa jornada del Grand Prix.

Todo, pues, ha resultado sin vida: algunos globos aerostáticos han cruzado los aires, los ciclistas han competido en las carreras; pero ha faltado el calor que prestan la alegría y el entusiasmo de una multitud simpática y ansiosa de divertirse.

La cabalgata histórica, presentada con mezquindad en trajes y accesorios, compuesta de comparsas de teatro mal escogidos, no ha aparecido otra cosa que una mascarada vulgar. Faltaba en ella, como en todo, la dirección de un hombre de autoridad y de gusto que sepa organizar y gastar bien y con esplendor. Pero cómo hallarlo entre nuestros ediles, que casi todos son gente del pueblo que carece de educación?

En desquite de esto, la Exposición de automóviles, que es fruto y prueba de un esfuerzo de trabajo de los más notables, ha tenido brillante éxito y ofrece mucho interés. Mientras el conde de Dion se sentaba en los bancos de la policía correccional con motivo de los alborotos de Auteuil, el Auto-

móvil-Club, del cual es aquel celoso presidente, inauguraba en las Tullerías la segunda Exposición internacional de carruajes automóviles. Sin embargo, esta es casi exclusivamente francesa, pues hay en ella muy pocos expositores extranjeros. Francia sigue figurando en esta industria en primer lugar. El año último hubo 180 expositores; este año ascienden á 450. Están representados todos los modelos conocidos, y la elegancia de los mismos, la sencillez de los aparatos directivos y la celeridad que en la marcha se obtiene, son muy superiores á todos los carruajes espuestos el año anterior; además, los precios son bastante menos elevados.

Los trabajos del Metropolitano continúan suspendidos durante una semana con objeto de no interrumpir el paso de comitivas y cabalgatas, se les va á imprimir mucha actividad. Hállanse ya terminadas 23 estaciones subterráneas, y está ya construida más de la mitad de la primera línea, que atraviesa París de Este á Oeste y que debe inaugurarse cuando se verifique la apertura de la Exposición.

Me propongo hablaros próximamente, en carta especial, de la Exposición de 1900 y de las dificultades que con ella se relacionan. Hoy me limitaré á comunicar tres noticias. Una de ellas se refiere al Palacio Siberiano que Rusia, hace construir, y cuyos planos han sido abiertos por un banquete original de cien personas, presidido por el príncipe Tenicheff, comisario de la sección rusa. Junto á los miembros del cuerpo diplomático y de otras notabilidades rusas y francesas, se veían 175 operarios destinados á remover las tierras y los carpinteros, todos llevados de Rusia y vistiendo el traje nacional: calzones de terciopelo, botas enormes, blusas de seda, azules ó rojas; son hombre de anchas espaldas y soberbia estatura.

La otra noticia es la que atañe á la reconstitución de las ruinas de Pompeya, en la que se ocupa activamente un comité especial, que cuenta ya con la aprobación de los directos de los Museos de Nápoles y Pompeya.

Por fin, el comité se ocupa en la clasificación de los Congresos. Con los 24 que recientemente se han añadido á la lista, llagan á 103 los que hasta hoy están admitidos. ¡Cuán discursos en perspectiva!

Aparte de cosas de la Exposición, la atención pública se fija en una empresa particular. Mífiere á la que construye la Basílica del Srado Corazón, emplazada en la cima de la colina de Montmartre. Este templo, tan elevado por la fé, y que habrá cost más de treinta millones de francos, será una de las osidades de París, mas dignas de visit. Se espera ver pronto terminada la Basílica, cuya enorme y blanca cúpula se elevará á 207 metros sobre el suelo de la ciudad.—G.

París 17 de junio.

## Homenaje á C. Redentor

La Junta Diocesana de Tarragona ha tenido la amabilidad de darnos la siguiente circular que con su consentimiento publicamos á continuación:

«Señor Director de LA PROVINCIA DE TARRAGONA.

Muy señor nuestro y de toda nuestra consideración: Un grupo de personas distinguidas, y que ya en otras ocasiones han dado hermosas pruebas de actividad y energía al tratarse de manifestaciones católicas, concibió el proyecto de celebrar con un solemne y universal **Homenaje á Jesucristo**, Rey inmortal de los siglos, y á su augusto Vicario, el final del siglo XIX y principio del XX.

Habiendo merecido la bendición y expresa aprobación de Su Santidad, constituyéndose en Roma y Bolonia un **Comité Internacional**, bajo la presidencia del Excmo. Cardenal Jacobini, al objeto de poner en vías de realización dicho proyecto indicando desde luego los medios generales que son: 1.º Reunir con lazo de amor filial á todos los católicos en una liga de oraciones y buenas obras, para implorar de Dios la libertad y exaltación de la Santa Iglesia, la paz y unidad del pueblo cristiano, la conversión de los pecadores y la gracia de la apertura del **Año santo**, ó Jubilar. 2.º Recoger y acumular con pequeñas ofrendas el óbolo del amor filial de los católicos para depositarlo á los pies del augusto Vicario de Jesucristo, como tributo de fidelidad á la Cátedra de San Pedro, como ardiente voto de amor más y más extendido entre los pueblos de la tierra de los grandes beneficios de la Redención; y 3.º Promover para el presente año, que es de preparación, peregrinaciones, ó reales ó espirituales, á los más insignes Santuarios, (Lourdes, Lugares santos de Jerusalén, Santa Casa de Loreto), dejando en ellos un **ex-voto**, ó recuerdo del siglo que muere; y para el 1900 la gran peregrinación á Roma, con ocasión de Jubileo, para entonar un himno de amor y gratitud universal al Divino Redentor y Rey Jesucristo, sobre el sepulcro de su primer Vicario San Pedro, y rendir humilde protesta de sujeción y obediencia al Sumo Pontífice.

Promovió el **Comité Internacional** la creación de Juntas Nacionales en todas las regiones del orbe, y acogidos con aplauso los deseos y peticiones de éstas por el Episcopado católico, han ido surgiendo paulatinamente las Juntas Diocesanas que, relacionadas con aquéllas, han de contribuir con eficacia al feliz resultado de la empresa.

Con este fin se ha constituido esta Junta Diocesana, bajo la presidencia honoraria del Excmo. Señor Arzobispo, y con las personas por él designadas, cuyos nombres se publicaron en el **Boletín eclesialístico** de 29 de marzo último.

La idea no puede ser más noble, más digna y más simpática á todos los corazones que laten á impulso de la fe. Rendir fervorosa acción de gracias á Dios por todos los beneficios espirituales y temporales que á derramado sobre la humanidad, y ofrecerle un acto general de expiación por las ofensas que de la misma ha reportado, durante el siglo de impiedad que va á terminar, así como una oración universal para impetrar la bendición divina sobre el nuevo siglo que va á empezar, es indudablemente la manera más natural y cristiana de celebrar un paso de un siglo á otro.

Archidiócesis de Tarragona, que tan gallardas muestras dió, pocos años ha, de la



nobleza y virilidad de sus sentimientos religiosos, con ocasión del 4.º Congreso católico celebrado en su capital, no puede ser sorda al llamamiento del Comité Internacional, que á estas horas va hallando eco aún en las regiones más apartadas del Africa, del Asia, de la América y de la Oceanía.

Por ello esta Junta trasmite confiadamente á toda la Archidiócesis y á todos los elementos que la constituyen dicho llamamiento y la entusiasta frase en que se ha condensado: *¡Tutti all' opera...! "Todos á la obra, individuos, familia, ciudades, naciones: deben ir á la vanguardia todas las Asociaciones católicas del mundo; asociaciones de jóvenes, de caridad, artísticas, científicas, literarias y de la sana prensa."*

Tenemos, pues, el honor de invitar á usted como á Director de LA PROVINCIA DE TARRAGONA para que se sirva adherirse á tan hermosa obra y coadyuvar á su buen éxito por todos los medios que esa publicación pueda utilizar, á fin de que con noble y santa emulación concurráramos todos, como un solo corazón y con un solo pensamiento, al **solemne Homenaje á Jesucristo Redentor y á su augusto Vicario.**

Tarragona 19 de junio de 1899.—Por la Junta Diocesana: El Presidente, *Juan Corominas Arcipreste.*—El Secretario, *Miguel Monrabá.*

La contestación y cuanto ocurra referente al Solemne Homenaje puede dirigirse al Secretario de la Junta, Secretaria de Cámara del Arzobispado, durante las horas de oficina.

## Sección de noticias

Los exportadores de vinos de esta ciudad han dirigido al señor ministro de Hacienda, el siguiente telegrama:

«Excmo. señor ministro de Hacienda.—Madrid.

Los exportadores de vinos de Tarragona justamente alarmados por nuevos gravámenes imposible soporte país, ruegan V. E. sean eliminados de los presupuestos y se suprima asimismo impuesto sobre alcohol. De subsistir este último ocasionaría completa ruina exportación vinos finos, para cuya elaboración y conservación precisan grandes cantidades alcohol.—Hijos B. Lopez.—Salvador Güell é hijo.—José de Muller.—Ferrer, Saugar y C.ª.—Eugenio Wagner.—Carey Qermanos y C.ª.—Oliva Audrau y C.ª.—Soler y Fenech.—Bonsons y C.ª.—Luthi, Zingg y Marcet.—Sociedad Vinícola.—Paulino Arnaud.—Dalmeu Hermanos.—Sevil Hermanos y C.ª.—Romagosa y Ventosa.—A. Soler Roca.»

La Cámara de Comercio de esta capital, dirigió ayer al señor Presidente de la Comisión ejecutiva de la Asamblea, el siguiente telegrama:

«Cámara de Comercio, para Paraiso, Madrid.—La Cámara de Comercio con los comerciantes é industriales de ésta, alarmadísimos por los inconsiderados gravámenes y falta de reducción de gastos del proyecto de presupuesto, protestando energicamente, adhiriéndose á cualquier acuerdo que tome la comisión permanente encaminado á evitar la ruina del país.»

Han presentado instancias solicitando tomar parte en las oposiciones á Escuelas Normales, 149 opositores para la sección de Letras y 95 para la de Ciencias. Total. 240 aspirantes para 26 plazas.

Fueron en gran número las familias de esta ciudad que se trasladaron ayer al campo para celebrar la verbena de San Juan.

Durante las primeras horas de la noche, los alrededores de la capital presentaban un aspecto encantador, viéndose por doquier grandes fogatas, cuyo resplandor denunciaba la alegría y expansión reinante en las torres próximas.

Con motivo de la festividad del día, mañana no publicaremos más que medio número.

Ayer se recibieron en la Administración de Hacienda de esta provincia, para su exámen y aprobación, el reparto de la contribución territorial, rústica y pecuaria de varios pueblos de la provincia.

Hoy celebra la iglesia católica la Natividad de San Juan el precursor del Mesías, uno de

los santos cuya devoción está más extendida, como lo demuestra la popularidad de este nombre, por cuyo motivo felicitamos á todos los Juanes y Juanas, deseándoles muchas prosperidades y bienandanzas.

Ayer noche se celebraron animadas verbenas en distintos barrios de nuestra capital, habiéndose visto obsequiados con serenatas algunos vecinos que celebran hoy su fiesta onomástica.

Habiendo terminado la visita de inspección el Jefe de Negociado de segunda clase don Domingo de Colmenares, y el oficial primero señor Amoretti, salieron anteayer para Madrid al objeto de dar cuenta del resultado de la misma al señor ministro de Hacienda.

El abogado del Estado en esta provincia don Ramón Adell, ha sido trasladado con igual cargo á la de Soria.

Según noticias, el señor Adell no acepta el traslado.

Contratada por la sociedad «Centro de Lecturas» de Valls, ha salido esta mañana la banda de música del regimiento de Luchana.

Nuestro particular amigo el abogado don Francisco Toneu, ha sido nombrado oficial primero de la Secretaria del Ayuntamiento de Lérida.

Reciba nuestra más sincera enhorabuena.

Con motivo de la festividad de San Juan, ha sido contratada, por los vecinos de Calafell, una numerosa banda de música compuesta de distinguidos profesores de Villanueva y Geltrú.

La banda de música del regimiento de Almansa, amenizará esta noche, de nueve á once, el concurrido paseo de la Rambla de San Juan.

La «Cruz Roja» socorrió ayer con cuatro bonos de fonda y dos pasajes á Reus á dos repatriados procedentes de Cuba que hace tiempo desembarcaron.

Por exceso de original, aplazamos para mañana la inscripción de la sección celebrada ayer por el Ayuntamiento.

En la mañana de ayer varias vendedoras de pescado promovieron un gran escándalo en la pescadería, siendo denunciadas á la Alcaldía por el alguacil.

En la sección 2.ª de nuestra Audiencia provincial vióse ayer la causa seguida en el Juzgado Vendrell contra Pedro Fontaniles Minguella, Juan Mercadé Jané y Domingo Domingo Gual acusados de haber prestado falso testimonio en un interdicto para tener la posesión de una mina de agua situada en la partida «Manellas» del término municipal de Bonastre. Practicada la prueba ínfica el ministerio fiscal representado por el señor Lardier retiró la acusación contra los dos primeros procesados, sosteniéndolo sólo contra Domingo Domingo Gual á quien pidió que se le impusiera la pena de seis meses y un día de presidio correccional y tercera parte de las costas procesales. La acusación particular sostenida por el letrado señor Isté consideró culpables á los tres procesados y el letrado defensor señor Morera probó inocencia de sus patrocinados, pidiendo absolución. Quedó concluso el juicio para sentencia.

Por enfermedad del letrado defensor suspendióse la querrela por irías que debía celebrarse en la sección para.

Ocupándose el semanario *El Economista*, de Madrid, del convenio de compañía del Norte con sus obligacionistas.

«Ampliando y confirmando las noticias que adelantamos, podemos hoy que está ya admitido por los obligacionistas el pago en pesetas de los cupones además se establecerá un tercer cupón de una peseta ó peseta y media, como compensación por sus concesiones en el arreglo.»

Dicho tercer cupón de peseta ó peseta y media se pagará en el mes de mayo y luego que se haya liquidado estos beneficios.

La época del pago, pues, independiente y distinta de la de otros cupones.

Parece seguro que la corte saldrá para San Sebastián del 8 de julio próximo.

En la parroquia de San Juan, esta tarde, después de la función, se sortearán la imagen y rosario de las hijas de María de aquella parroquia.

Se considera inevitable la prolongación del actual período legislativo hasta la segunda quincena de agosto.

Los diputados republicanos han presentado 64 enmiendas al dictamen sobre las actas de Barcelona.

Recordamos á los interesados que el artículo 22 del decreto sobre licencias previene que en tiempo de vacaciones, los maestros que se ausenten de su población han de dar conocimiento á la junta local del punto en donde accidentalmente fijen el domicilio.

El soldado del cuadro de reclutamiento, número 3, del cuerpo de Infantería de Marina, correspondiente al reemplazo de 1886, Jaime Sabatè Adserias, se presentará, á la brevedad posible, en la Sección de Vigilancia de la Secretaria del Ayuntamiento de esta ciudad con objeto de notificarle el contenido de una comunicación que le interesa.

Según anuncia la *Gaceta*, el Consejo de la Compañía de Tabacos ha acordado la distribución de un dividendo de 45 pesetas por acción, pagadero sobre el cupón núm. 14 de los títulos al portador, con descuento de 1.625 por 100, correspondiente al impuesto creado por la ley de 30 de Junio del 93 y el recargo del 30 por 100 establecido sobre dicho impuesto por Real decreto del 29 de junio del 98.

Los cupones se presentarán, desde el 30 de actual, en la caja de efectos del Banco de España y en las sucursales de este establecimiento en provincias.

El gobernador del Banco de España, señor conde de Torrealanz, y los consejeros señores Reig y Rolland, han conferenciado en el Congreso con el señor ministro de Hacienda respecto á la prórroga de la ley de Tesorería aprobada ayer tarde en la Cámara popular.

Han hablado también con el señor Villaverde sobre el arreglo de las deudas, estando conforme el señor Villaverde en que la concesión sea voluntaria.

Ayer ha sido el día más largo del año. Desde hoy acortará un minuto cada día.

Un despacho de Nueva York dice que el día 20 se ha puesto á la venta en la isla de Cuba un nuevo sello de Correos.

Este ha sido grabado en Washington y representa á Colón desembarcando en la isla de Cuba.

La inscripción, por deferencia á los cubanos, no ha sido escrita ni en español ni en inglés, sino en *patuá* cubano.

Así dice el despacho, pero creemos que debe referirse al primitivo idioma que hablaban los indígenas de la Gran Antilla, antes del descubrimiento de América.

Por real orden que publica el *Diario Oficial* y como aclaración á los preceptos consignados en el Código de justicia militar y la ley de reclutamiento se dispone que á los individuos sujetos al servicio militar no se les autorice para contraer matrimonio hasta que pasen á la tercera situación, ó sea á la de reserva activa, siendo baja en filas, no expidiéndose, por lo tanto el certificado de soltería, hasta que estén dentro de la dicha situación militar.

La *Gaceta* ha publicado un anuncio del ministerio de Estado disponiendo se provea por oposición una plaza de pensionado por la sección de Arquitectura en la Academia Española de Bellas Artes en Roma, dotada en 3.000 libras anuales.

Los aspirantes pueden presentar en el ministerio de Estado las solicitudes documentadas en el término de dos meses, á contar desde la publicación del anuncio.

Las oposiciones comenzarán dentro del mes de septiembre próximo.

El Tribunal Supremo acaba de fallar en 30 de mayo último que los Procuradores causídicos no tienen capacidad para solicitar la declaración en concurso de acreedores, de los clientes morosos en la habilitación de fondos, por no ser su título de los que señala el artículo 1.159 de la Ley de Enjuiciamiento Civil.

Los once cardenales creados por Su Santidad, son: el nuncio apostólico en Madrid, los arzobispos de Gortz, Tolosa, Turin, Ferrara y Reggio, y los obispos Deldrago, Cassetta, Clasca, Trombata y padre Llevaneras.

Los obispos preconizados son: Morgada Gil, á Barcelona; Torras Bages, á Vich; Bleuk, á Puerto Rico; Baramba Aguilar, á Santiago de Cuba; Dedunha, á Braga, y de Souza, á Oporto.

Relación de las escuelas vacantes á que pueden aspirar los maestros de ambos sexos repatriados, procedentes de las Islas de Cuba y Puerto Rico, en conformidad á lo dispuesto en la Real orden del 19 de abril próximo pasado.

Rectorado de Barcelona.—Escuelas elementales de niñas.—Tarragona.—Tortosa, con 1,650 pesetas.—Canonja, Vandellós, y Villalba, con 825.—Almóster y Rodóña, con 625.

El ex-director general y consejero de instrucción pública don Eduardo Vicenti, presentará en el Congreso una enmienda al Mensaje proponiendo que la enseñanza elemental sea gratuita y obligatoria y reformas en la segunda enseñanza en el sentido de hacerla más práctica reduciendo el número de Universidades y creando en sustitución escuelas de agricultura.

También pedirá el restablecimiento de la disciplina escolar.

Hemos recibido el tercer número del interesante semanario *Alrededor del mundo*, que trae una bonita portada y contiene los siguientes artículos, casi todos ilustrados.

Veruela, Bécquer y el tesoro oculto, por Wanderer.—El árbol eléctrico.—Para oír la temperatura.—Tertulias aristocráticas, por Monte-Cristo.—El pez vampiro.—Sombreros, puertas y caras, por D. F. Tomás Estruch.—Las perlas son como las cebollas.—Descubrimientos de rayos Y.—¿Dónde guardan su dinero los reyes?—Azúcar luminosa.—Nuestros autores en noches de estreno, por don Luis Taboada.—Cuidado con los mosquitos.—Cuando no nos queda aire.—La belleza femenina.—Concurso.—La mano, reveladora de enfermedades.—Las ranas y el teléfono.—El bum-rang.—Rivalidades entre artistas.—Le que antaño ganaban los toreros, por Angel R. Chaves.—Un monstruo del mar.—Segunda visita y ratonadas manimados.—El nuevo arte de defenderse.—Anuncios del año 1999.—Las tierras inexploradas.—Contra la plaga de la langosta. Y las interesantes secciones tituladas: Preguntas y respuestas. Escrito por el público. Recetas y Recreos, esta última con bonitos problemas.

**Don José Sabater Domenech**, ha trasladado su Academia de música de la rambla de San Juan, 48, al número 52, entresuelo, 2.ª, de la misma rambla.

## Boletín oficial

Circular del gobierno civil encargando la busca y captura de Francisco Fernández Pico, José Fernández Gimenez Zapagous, Rafael Narvaez Sanchez (á Astorcha, y José María Romero, fugados de la cárcel de Torroó el 18 del actual.

—Resoluciones de la Comisión provincial referentes á los expedientes electorales de Capsanes, Riudoms y Solivella.

—Circular de la Delegación de Hacienda recordando el deber que tienen los Ayuntamientos para la presentación de los repartos de la contribución sobre la riqueza rústica y pecuaria.

—Acuerdos de los Ayuntamientos de Tarragona, Mora la Nueva, Valls y Pratdip.

—Edictos de segunda subasta de varias fincas embargadas á la Hacienda pública.

## Observaciones Meteorológicas

*Día 23 de Junio de 1899*  
A las nueve de la mañana.—Barómetro, 756'00  
A las tres de la tarde.—Barómetro, 756'00—Termómetro, máxima, 27'47, mínima, 15'00  
Temperatura media, 21'00.  
Viento, N. O.

## Sección oficial

### Registro civil

INSCRIPCIONES DEL DÍA DE AYER  
Nacidos.—María Mateu Pardo.  
Fallecidos.—Ninguno.  
Matrimonios.—José Benito Sanjorge Arosa con María Aristo Font.



Servicio de la plaza para hoy

Jefe de día, don Placido Rodenas comandante de Luchana. Parada, Almansa. Hospital y provisiones, primer capitán de Luchana. Paseo de enfermos, Almansa. El Comandante Sargento Mayor, Rogelio Marzo.

Sección Religiosa

SANTOS DE HOY.—La Natividad de San Juan Bautista. La misa es de San Juan con rito de primera clase y octava. SANTOS DE MAÑANA.—Domingo V después del Pentecostés, San Guillermo abad y Santa Febronia. Corte de María. Hoy se visita la imagen de Nuestra Señora de las Mercedes en su iglesia.

Oración de cuarenta horas

Continúa en la iglesia de la Merced. Por la mañana estará expuesta S. D. M. de siete a diez. Las misas a las siete y nueve y media. Por la tarde se expone a las cinco y cuarto, a las siete y cuarto, canto del Trisagio y Resurrección.

Cultos de hoy

Catedral-Basilica.—Se celebrará la fiesta de San Juan con misa a dos coros, a las nueve y media, y sermón que dirá el Rdo. D. Francisco Casas, pbro. San Juan Bautista.—Se celebrará la fiesta titular de esta parroquia con misa a las nueve y media a toda orquesta, haciendo el panegírico el Rdo. Padre José Videll. Por la tarde a las cinco y media habrá Rosario, Trisagio, mas del Sagrado Corazón, octavario de San Juan y Reserva. Santísima Trinidad.—A las seis de la tarde, continúa el mes del Sagrado Corazón con Sermón por un padre de la Compañía.

Mes del Sagrado Corazón

MAÑANA A las cinco y media.—Iglesia de San Juan. A las seis.—Iglesia del Hospital; Terciarias Carmelitas (Vetlla). A las siete.—Iglesia del Sagrado Corazón con sermón, Capilla del Claustro en la Catedral; San Juan; PP. Carmelitas; San Miguel. A las ocho.—Parroquia de San Francisco. TARDE A las siete.—Parroquia de la Santísima Trinidad. A las siete y cuarto.—Catedral, capilla del Sacramento.

Sección comercial

Movimiento del puerto

BUQUES ENTRADOS EL DÍA DE AYER Procedente de Zagauróg y escalas v. inglés «Persis», de 1.203 ts. c. Melhuish, con trigo, consignado al señor Vilá. De Cette, vapor español «Correo de Cartagena», de 258 ts. c. J. Gimenez, con bocoyes vacíos, consignado a los señores Vilá y Sobrino de P. Ferrer Mary. DESPACHADAS Para Blanes, laud español «Santo Cristo 2.º» F. Arrugas, con lastre. Para San Carlos, laud español «Teresa», c. J. Segarra, con lastre. Para Cartagena, vapor inglés «Persis», c. J. Melhuish, con lastre. Para Cette, vapor español, «Correo de Cartagena» capitán J. Jimenez, con vino.

Mercado de ayer

Cotizaronse: Aceites.—Finos del campo, de 15 a 15 y 1/2 reales cuartán; de Urgell, a 14, 15 y 16 reales según clase; de Arriera, de 13 a 14 reales; Andaluz, de 12 y 1/2 a 13 reales. Almendra.—Mollar, de 57 a 58 pesetas; otras clases, de 55 a 56 pesetas los 50/400 kilos. Algarrobas.—De 21 a 22 reales quintal. Alviste.—De 32 a 33 ptas. sacco de 100 kilos. Aubias.—Del Pinet y Ganchet, de 44 a 45 pesetas sacco de 100 kilos. Anisados.—De vino, rectificado, 19 1/2, a 60 duros; 17 a 1/2, a 50 id.—Corriente, 19 1/2, a 57 id.; 17 1/2, a 47 id.—De orujo, 19 1/2, a 56 id.; 17 1/2, a 46, los 480 litros. Arroces.—Bomba, de 53 a 58 ptas.; amonquili, de 32 a 37 id., sacco de 100 kilos. Arrejonas.—De 13 a 14 pesetas cuartera. Acellana.—Embarque, de 41 a 41/50 pesetas; negreta escogida, a 45; cosechero, a 42, sacco de 58/400 kilos. Avena.—De 26 a 27 reales cuartera. Azúcares.—Granillos, 55 reales; blanquillos, 52; terciados, 50; quebrados, de 46 a 49; molidos, de 46 a 47; cortadillos primera, 62 arroba; id. segunda, 60. Azufre.—A 7/50 ptas. los 40 kilos. Bacalao.—Se cotiza de 48 a 49 ptas. el 1.º y a 47 el 2.º los 40 kilos. Cañamones.—A 14 ptas. los 70 litros. Cacahuetes.—A 24 ptas. sacco de 50 kilos. Cebada.—De 31 a 33 reales la cuartera la de Aragón, de 35 a 36 la del país. Canela.—Ceylan, de 8 a 10 ptas. kilo. Centeno.—De 13 a 14 ptas. cuartera. Cacaos.—Caracas superior, a 9 reales los 40 gramos; Guayaquil, a 7.

Cafés.—Extranjeros, de 29 a 31 duros los 41/00 kilos; Puerto Rico, Hacienda escogida, a 31; y Puebla, de 25 a 26 1/2, Manila, 24. Espritus.—Cotizamos: Destilado de vino.—De 81 a 82 duros los 68 lortés, 35 grados, sin casco; refinados, de 24 1/2 grados a 13 1/2 duros la carga.—Selecto de 39,40, a duros 98 los 500 litros, sin casco. Orujos.—A 71 duros los 68 cortés y 35 grados sin casco; refinados de 24 1/2 grados a 12 duros la carga de 121/60 litros. Holandas.—De vino, a 11 1/2 duros la carga; de orujo, a 9. Harinas.—Primeras de 17 a 18 rs. arroba; Redondas, de 16 1/2 a 16 3/4. Otras clases, de 13 a 15 1/2. Mistelas.—Blancas de 50 a 55 ptas., de 8 a 10 grados licor y 14 a 15 fuerza. Negras del campo, de 48 a 50 ptas. de 11º licor. Priorato, de 55 a 65 ptas. de 12 a 14º licor. Sardinias.—Se ceden las frescas de Vivero y Cariño entre 10 y 11 ptas. millar tamaño grande; 9 a 10 mediano; 4 a 5 parrocha. Por marcas especiales se pretenden a 11 pesetas mediano y 12 grande. Sosa cáustica.—En barriles de madera a reales 125 los 100 kilos. Sal.—Molida a 1/50 ptas. los 40 ks.; flor, sin existencias; en grano de 3 a 4 1/2 sin derechos de consumos. Menudillo.—De 22 a 23 rs. cuartera doble. Tercerillas, de 11 1/2 a 13 ptas. saca de 70 ks. según clase; cuarteras de 7 a 8 1/2 doble cuartera. Mate.—Blanco país de 9 a 9 1/2 ptas. cuartera. Amarillo de 9 1/2 a 10. Plata de 10 a 11 1/2. Salvado.—De 16 a 17 rs. cuartera doble. Sulfato.—A 85 céntimos el kilo. Trigos.—Comarca de 15 a 16 ptas, Urgel y Aragón, de 17 1/2 a 18 según clase; Berdianska a 16 1/2 ptas. los 55 ks. Nikolajeff a 16. Vinos tintos.—De 5 1/2 a 6 reales el grado. Prioratos superiores, de 32 a 35 ptas. carga de 17 a 18 grados. Bajo Priorato, de 15 a 16. Montblanch y Urgel, de 17 a 18. Vilaseca, de 18 a 20 ptas. carga. Canonja, de 20 a 21. Reus y su comarca, de 20 a 21.

Bolsa de Madrid table with columns for 'Ayer' and 'Hoy' prices for various goods like interior contado, exterior, and different currencies.

Bolsa de Barcelona table with columns for 'Cambios Extranjeros' and 'Efectos Públicos' listing exchange rates and public effects.

Sección literaria UN TIMO ARTÍSTICO

Un diario alemán ha publicado una breve serie de artículos firmados por H. S., iniciales que corresponden al nombre de un amigo que fué de Liszt. Por más que se haya reproducido hasta la saciedad lo que podríamos llamar la historia anecdótica del prodigioso artista, siempre resultan interesantes los recuerdos de su vida, y en mayor grado cuando algunos de estos aparecen como inéditos o cuando menos muy pocos conocidos. Como, por ejemplo, el siguiente rasgo, absolutamente auténtico, según afirma H. S. testigo presencial del suceso. En el curso de unas de sus «tournée» hubo de detenerse Liszt, obligado por ello por razón de un tiempo infernal que había interceptado las comunicaciones, en una ciudad francesa, de tercer orden, cuyos habitantes vivían desde fecha inmemorial, de generación en generación, sumidos en esa existencia letárgica que caracteriza a tantas urbes provincianas, no ya de Francia, sino del mundo entero. Y aún cuando los moradores se preocupan poquísimo de arte, el renombre del gran pianista era por entonces tan estupendo, había adquirido tal resonancia, que el alcalde y algunos concejales de \*\*\* creyeron que el buen nombre de la ciudad exigía que Liszt diese cuando menos una audición. Y una delegación municipal se personó en la fonda donde estaba alojado el artista para rogarle diese un concierto, ofreciéndose al efecto la suma de ciento cincuenta francos! Liszt se hallaba casualmente de buen humor y aceptó la idea de dar el concierto solicitado, pero rehusando el dineral ofrecido y con la condición de que todos los beneficios que resultasen quedarían a beneficio del Hospital de \*\*\*. A lo cual asintieron, naturalmente, muy agradecidos los solicitantes, que se retiraron haciéndose lenguas de la amabilidad y de la filantropía, del concertista. Redactó éste su programa, fué este impreso, llegó la hora de la velada, la sala del teatro se llenó casi, fenómeno nunca visto en la amolorrada ciudad y Liszt se disponía a salir a la escena, cuando el prefecto de la localidad, parisién muy vivo y muy civilizador que se aburría mortalmente en aquel rincón provinciano, se presentó para saludar al artista a quien había conocido en París. —¿Que os parece del programa?—le preguntó el músico, después de cambiar un afectuoso saludo con el alto funcionario. —Me parecería soberbio si nos encontrásemos en Viena, en Berlín, en París o en alguna otra capital civilizada—repuso el prefecto —pero aquí... creedme, maestro, estos apreciables indígenas no comprenderán una palabra de tanta belleza: esto es echar margaritas a... en fin, ya me entendeis. Sin embargo, no me es posible cambiar a estas horas el programa—observó Liszt. —El programa escrito, no; pero nadie os impedirá el dar gato por liebre, una cenciñ napolitana, pongo por caso, haciéndola pasar por una sonata de Mozart o un nocturno de Chopin. —¡Pero lo van a conocer!... —¡Qué han de conocer!... En punto a arte musical mis administrados viven todavía como vivían sus abuelos en tiempos de Luis Onceno. La idea de mistificar a sus oyentes sonrió a Liszt, quien, sin encomendarse a Dios ni al diablo, siguió el consejo del malicioso prefecto. Y bajo la etiqueta de los nombres más augustos del divino arte, ejecutó con su maravillosa habilidad una serie de «flons, flons», perfectamente adecuados al gusto y a la cultura de los concurrentes. El vals de la «Traviata», el aria de tiple del «Barbero de Sevilla», un concertante del «Nabuco» y tres o cuatro polkas ó mazurkas ratoneras, diluidas en un derroche de florituras y prodigios de digitación, fueron sucesivamente ejecutados por Liszt que tenía que morderse los labios para no reír, en tanto que el auditorio electrizado aplaudía a rabiar, saboreando sinceramente el encanto de aquella música «clásica». Pero al concluir la fiesta y mientras se abría paso el artista por entre una multitud que le esperaba a la puerta del teatro, aclamándole furiosamente, se le acercó un vejete que con maligna sonrisa, le dijo casi al oído: Muy bien, maestro, muy bien, pero sabed que si a todos esos imbéciles les habeis dado el timo, a mi, no. —¡Ah!... y quien sois vos?—preguntó Liszt. —El organista de la Catedral. Y sé lo que

es música de veras, pero no tengais miedo; no diré nada. —Esto es; no digais nada y venid dentro de una hora a mi fonda. —¿Para que? —Para desquitaros. Efectivamente: una hora después Liszt reunía a su mesa al prefecto, al secretario de este, que estaba también en el secreto, al organista y a H. S. el narrador de este episodio. Tras una suculenta cena, se puso el artista al piano y entonces interpretó, como el sólo sabía hacerlo, música de veras. «Pocas veces—dice H. S.—he pido interpretar a los grandes maestros, como los interpretó Liszt aquella noche: hubiérase dicho que también quería reivindicarse ante su propia conciencia de la bufonada cometida horas antes, que también él tenía ansia de embriagar su alma de artista en un raudal de purísimas emociones. Estuvo sublime, divino, me atrevería a decir... Todos permanecíamos absortos, dominados, con el corazón palpitante, sufriendo casi de tanto gozar y de tanto sentir. Y recuerdo, como si el hecho datara de ayer, que de pronto, al terminar Liszt la «Patética» de Beethoven, aquella composición que parece haber brotado no del alma de un hombre sino del alma de un Dios, oímos un sollozo; y vimos al humilde organista, al pobre clérigo que vivía desde treinta años enterrado en aquella ciudad estúpida, levantarse de su silla, pálido, demudado, dirigirse al gran pianista y apoderarse de sus manos que besó llorando como un niño. Y muchas veces, transcurridos ya algunos años, oí a Liszt decir que de cuantos homenajes había recibido en su gloriosa carrera, ninguno le había conmovido tan profundamente ni halagado tanto como el del modesto organista de la catedral de \*\*\*.» JUAN BUSCON.

Telegramas

Madrid, 23, 10:35 m. La prensa de la mañana ha salido bastante retrasada con objeto de dar detalles acerca de la ejecución del soldado Pacheco. Desde muy temprano infinidad de personas acudieron al lugar donde había de ejecutarse la terrible sentencia. Mucho gentío se situó también en los alrededores de las prisiones militares. Cuando salió el reo no bajarían de cinco mil las personas allí reunidas. Un piquete de infantería despojó la plaza de San Francisco el Grande sin que ocurriese el más leve incidente. A las cuatro y media dióse la orden de marcha, acompañando al infeliz reo, que fué instalado en un furgón de Sanidad militar, varios sacerdotes, un oficial del Ejército y varios Hermanos de la Paz y Caridad. Precedia al furgón un sacerdote llevando una efigie de Jesús Crucificado, escoltando a la fúnebre comitiva un piquete de cazadores de Alcántara y otro de caballería de Lusitania. En el viaducto esperaba la escolta del general Castellanos, dirigiéndose luego al lugar de la ejecución situado detrás de la cárcel modelo. Por la calle de Gaztambide penetró en el cuadro del coche celular que conducía al soldado Pacheco, precedido por un sacerdote. Detrás del coche marchaba el piquete encargado de la ejecución y después el carro que había de recoger el cadáver. Al toque de corneta se estrechó el cuadro. El coche avanzó lentamente. El soldado Francisco Pacheco bajó tranquilo y sereno, apoyándose ligeramente en la mano que le tendía el sacerdote. Breves momentos después un hermano de la Caridad le vendió los ojos con un pañuelo y le abrazó. Dos sacerdotes le abrazaron también y le ayudaron a ponerse de rodillas. Un pelotón de dragones de Lusitania se colocó a ocho ó diez pasos del infertanado. Transcurrieron dos minutos, permaneciendo el reo de rodillas frente al pelotón. El oficial bajó la espada para dar la orden de fuego. Una gran detonación turbó el silencio. El reo cayó de boca. Le reconoció un médico militar, y como notase que aún le latía el corazón, ordenó a un soldado que se aproximara y le disparara un tiro en la nuca. La escolta que formaba el cuadro desfiló delrnte del cadáver. El reo ha dejado la cuarta parte de lo que puedan recoger los hermanos de la Caridad a su ex-amante, diciéndo que la perdona. IMPRENTA DE «LA PROVINCIA DE TARRAGONA» Méndez Núñez, 5



# SECCIÓN DE ANUNCIOS

## DISPONIBLE

### Matilde Guillem

MODISTA

Esmero, perfección y economía en toda clase de ropa blanca

ESPECIALIDAD

en camisas para caballero

Portella, 4, 3.º—TARRAGONA

## EMULSION NADAL

de aceite puro de hígado de bacalao con glicero-fos-fatos é hipofosfitos de cal y de sosa.

### ES LA MEJOR

Aprobada y recomendada por el Colegio Oficial de Médicos de Barcelona y analizada por el Dr. Bonet, Catedrático de la Universidad de la misma; considerándola superior á las demás y un indiscutible adelanto de la Farmacia Moderna; tanto por la bondad de su preparación como por la elevada cantidad de sustancias medicamentosas que contiene.

Cura la tos, catarros, bronquitis, tisis, las escrófulas, el raquitismo y la debilidad, ayuda al crecimiento de los huesos y la salida de los dientes. Es el alimento, golosina y medicamento tónico y estimulante del desarrollo físico: completamente asimilable que nutre y conserva la economía contra las causas que depauperan y desnutren el organismo.

El aceite está perfectamente emulsionado y en cierto modo digerido, formando una crema fluida que no da otro trabajo al tubo digestivo que el de la absorción.

Es la mejor de todas las emulsiones, porque contiene un 80 por 100 de hígado de bacalao, y además de los hipofosfitos contiene los glicero-fos-fatos de cal y de sosa y siendo blanquísima y de olor y de sabor muy agradables, se conserva indefinidamente, sin agriarse, ni enranciarse, ni separarse del aceite, circunstancias que ninguna otra emulsión reúne; recomendándose por su bondad su economía y ser un producto español.

Se vende en todas las farmacias.

Depositarios: Dr. Andreu, rambla de Cataluña, 120 y 122.—L. Gaza, Sociedad farmacéutica española, Barcelona.—Melchor García, Capellanes, 1, duplicado, Madrid.

DE VENTA EN TODAS LAS FARMACIAS

Depósitos: Barcelona, Dr. Andreu; L. Gaza, Hijos de J. Vidal y Ribas, S. B. Buñil y C.ª, J. Uriach y C.ª, y V. Ferrer y C.ª—Madrid, Melchor García.—Valencia, J. Andrés y Fabiá y Dr. Costas é hijos.—San Sebastián, Dr. Casadevante.—Zaragoza, Rios hermanos.—Gerona, Dr. Vivas.—Lérida, J. M.ª Borrás.—Tortosa, G. Vergés, J. Roch y E. Carpa.—Reus, B. Carpa.—Figueras, P. Gelart.—Bilbao, S. de Orive.—Sevilla, Lorenzo Ruiz y C.ª, sucesores de Huidobro.—Valls, A. Canals y principales capitales y poblaciones importantes.

M. Nadal, Mayor, 17, Tarragona

# La Provincia de Tarragona

DIARIO POLÍTICO

Redacción y administración: Calle de Méndez Núñez, 5

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN.—En Tarragona, 5 pesetas trimestre. En el resto de España 6 pesetas trimestre, pago anticipado. Extranjero y Ultramar, según franqueo. ANUNCIOS Y REMITIDOS.—A precios convencionales.



## LA URBANA

Compañía Anónima de Seguros á prima fija contra el incendio, el rayo y las explosiones del gas, de los aparatos de vapor y de la dinamita

GARANTIAS EN JUNTO 75.000,000 DE PESETAS

Esta Compañía cuenta 61 años de existencia y es la más antigua entre las de su clase que operan en España, tiene establecidas Agencias en Francia, Argelia, España, Bélgica, Suiza, Holanda, Portugal, Egipto y Turquía.

Ha satisfecho por 187.843 incendios, hasta 31 de Diciembre de 1897, la enorme suma de CIENTO CUARENTA Y SIETE MILLONES NUEVECIENTAS TREINTA Y SEIS MIL DOSCIENTAS CINCUENTA Y CUATRO PESETAS.

LA URBANA, accediendo á las peticiones de sus Asegurados, ha establecido recientemente una nueva garantía. Mediante el pago de una pequeña sobre-prima, anual, responde además de los daños que la Dinamita y otras substancias análogas, pudieran causar á los objetos garantizados por el incendio, ya dichas substancias fueren introducidas en los riesgos asegurados ó colocadas en sus alrededores, cualquiera que sea la causa de la explosión.

Esta Compañía satisface al contado el importe de los siniestros en la Dirección á que corresponde la póliza ó en Madrid á elección del Asegurado.

Su antigüedad, la elevada suma que representan sus capitales asegurados y la puntualidad con que cumple sus compromisos, son la prueba más patente de su respetabilidad y de su importancia.

Las acciones de la Compañía LA URBANA emitidas por un valor de mil pesetas y cuyo desembolso ha sido tan solo de doscientas cincuenta pesetas, se cotizan hoy en la Bolsa de París á cinco mil trescientas pesetas

precio siempre creciente y que en relación con la cantidad desembolsada, no ha alcanzado ninguna de las demás Compañías establecidas en España.

El seguro contra el incendio es un acto de previsión y hasta una necesidad que ha entrado ya en las costumbres sociales, toda vez que por

UNA MÓDICA CANTIDAD AL AÑO

se pone á cubierto aquella eventualidad, que si no sobreviene, con poco gasto proporciona tranquilidad al ánimo; y si ocurriese la menor desgracia,

suministra una reparación que no se obtiene sin el Seguro

A pesar del gran desarrollo que hoy alcanza el seguro contra incendios, sus progresos serán mucho mayores el día que por todos se aprecien prácticamente sus beneficiosos efectos.

Los propietarios aseguran sus fincas, los fabricantes y comerciantes los objetos de industria y comercio, y solo se mira con indiferencia al seguro de los muebles, que representa un valor positivo y de poca importancia, expuesto asimismo á desaparecer por el fuego en todo ó su parte.

Este seguro es sumamente económico, y aplicada, como en todos, la prima á un tanto por mil de la suma asegurada, por una pequeñísima cantidad, que se invierte en muchos casos en cualquier capricho, se adquiere la tranquilidad al tener garantizados capitales relativamente considerables.

Para suscripciones y demás informes, dirigirse á su director particular en la provincia D. PABLO FUNTANET y SEGURA, Rambla de San Carlos, 23.—TARRAGONA

Se necesitan Agentes en Reus, Tortosa, Valls, Montblanch, Vendrell y Falset.